

que quedarán a la cabeza los realistas: pero no que nadie pueda identificarlos ahora o saber quienes serán. Es muy poco probable que sean oradores parlamentarios o políticos "demócratas". Los actuales gobernantes del mundo constituyen un grupo bastante variado; igual que sus antecesores inmediatos. Sabemos que Hitler es un artista fracasado y un pintor de brocha gorda más o menos competente. Mussolini fue un periodista socialista. El general Chiang Kai-Shek es un soldado profesional. Stalin es un sacerdote descarriado convertido en revolucionario profesional. Churchill ha sido todo menos abogado; y el ser abogado es uno de los aspectos menos importantes de las dotes del presidente Roosevelt. De modo que defensores tan eminentes como Gandhi y Nehru serían los primeros, si es que dieran la talla, y si—únicos en la tribu de los abogados—salieran con éxito de la tormenta revolucionaria en que se han hundido tan rápidamente abogados tan perspicaces y elocuentes como Blum y Keresnki.

---

El estudio de las lenguas y el de las matemáticas nos parecen constituir el objeto capital de la 1.ª y 2.ª enseñanza.